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合肥立方制药股份有限公司 投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-008 

投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他 （电话会议） 

参与单位名称 

及人员姓名 

安信证券：冯俊曦；北京沣沛投资：宋广豪； 

东方阿尔法基金：程可；敦和资产：叶施； 

方正证券：唐爱金、宋丹、张萍；光大保德信基金：徐晓杰； 

国海富兰克林：刘牧；国泰君安证券：李子波；恒越基金：葛翔； 

华创证券：张泉；德邦医药：张俊；聚鸣投资：王广群； 

山西证券：魏赟、李佳玲、贾赛东、胡博、方楚楚； 

上海泾溪投资：狄晓峰；上海盘京投资：曹姗姗； 

上海煜德投资：冯超；深圳市中欧瑞博投资：赖灏； 

太平基金：赵梓峰；兴业基金：应晋帅、陈旭；运舟资本：王岩；

长盛基金：周思聪；招商证券：邱捷铭； 

中国人寿养老保险：张树声； 

中意资产：臧怡；重阳资本：方溢涵 

时间 2022-10-31  15：30 

地点 立方营销大楼五楼会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

副董事长、总经理：邓晓娟女士 

副总经理、董事会秘书：夏军先生 

财务总监：勾绍兵先生 

营销事业部总经理：赵晓红女士 

药物研究所副所长：周化先生 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、 公司精麻管线的布局？ 

答：1、生产方面，公司已获得麻醉药品（盐酸羟考酮缓释片）

定点生产资质，在新厂区建立了 1 万多平米的精麻药品专用车

间，在较长一段时间内可以满足精麻管线产品的生产需求。 

2、销售方面，精麻药品销售专业性较强，公司采取自营和

招商模式相结合的方式。具体落实措施包括：1）做好渠道管理

准备，在现有商务部基础上，建立精麻药品的商务团队；2）引

进专业人员自建队伍的同时，加强与各省、市有精麻药品销售经

验的团队合作，快速切入市场；3）目前与国内相关领域的专家



和专业学会的合作交流正在积极推进中。 

3、研发方面，盐酸羟考酮缓释片 10mg（起始剂量规格）发

补资料正在审评中，同时其他规格的开发也在进行中。盐酸哌甲

酯原料药已获上市登记，盐酸哌甲酯制剂即将开展正式 BE，同

时围绕哌甲酯的其他剂型的开发也在进行中。 

二、 截止三季度主要产品的销售情况？ 

答：公司积极克服疫情对销售带来的影响，截至三季度末，公司

非洛地平缓释片（II）、甲磺酸多沙唑嗪缓释片、益气和胃胶囊

均同比保持增长，各主要品种增长情况符合预期。 

三、 非洛地平缓释片如果进入第八批集采对公司产生的影

响？ 

答：以目前的竞争格局看，公司如果中标，相对公司现在医疗市

场份额，还是有增量空间，我们的报价策略将与市场竞争格局相

匹配。 

公司在缓控释技术领域具有技术优势和产业一体化（原料

药、辅料、制剂）的优势，公司的非洛地平缓释片具有成本优势；

公司非洛地平缓释片已有 100 多万患者长期服用，具有患者粘

性，以及较高的市场规模和品牌优势。预计集采后公司现有的市

场份额不会减少，销售额会下降，销售费用将显著下降，再加上

OTC 的销量增长，预计对净利润影响较小。 

四、 益气和胃胶囊三季度增长情况，后续增长预期？ 

答：截止三季度，益气和胃胶囊销售较去年同期相比，持续保持

较高增速，增长符合预期。因为益气和胃胶囊是独家产品，无集

采风险，结合目前该产品在全国等级医院的覆盖率看，还有很大

的市场空间，可持续保证较高的增长率，公司看好该品种的长期

增长。 

五、 公司其他中药品种后续布局情况？ 

答：在销售方面，在销品种中，金珍滴眼液通过与医疗单位合作，

已经开展 RCT 临床验证工作，拓展新适应症，同时已组织申报

OTC 转换；克痤隐酮凝胶通过大量的处方带动及持续的患者教

育和交流，在消费医疗市场，引导用于面部痤疮和青春痘的治

疗。在研发方面，持续关注有临床价值的院内制剂，转换为新药

创制，相关业务正在洽谈；同时也正在筛选一些中药单体和有效

部位，并启动相关研究。 

六、 益气和胃胶囊各个渠道的情况？ 

答：目前益气和胃胶囊主要在等级医院销售，经过 2-3 年医疗市

场的培育后，有节奏的释放 OTC 市场。 

七、 公司目前医药商业和医药工业大概 6：4 的比例，公司未来

对于医药商业的规划，远期来看这个比例会有怎样的变化？ 



答：从销售收入上来看，公司医药商业占比更大，公司的医药商

业在区域市场很有特色，不仅是医院配送，还有院外终端业务，

连锁药房在电商领域也有不断创新，医药商业近年来发展稳健。 

公司管理层主要精力在医药工业板块，因为医药工业的市

场竞争力更强、毛利水平更高，是业绩增长的有效保障，公司未

来将重点发展医药工业，随着医药工业的长足发展，预计医药商

业收入占比会有所下降。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2022-10-31 

 


